

Benoît XVI dans le mois : janvier 2012

Parmi les interventions de Benoît XVI en janvier, nous avons retenu quelques textes à l'occasion des fêtes de Noël, ainsi que le message de Pape pour la Journée des Communications Sociales.

03/02/2012

Il n'y a plus de place pour l'angoisse face au temps qui s'écoule et ne revient pas

(Homélie des vêpres de la fête de la Mère de Dieu)

« Comme il est suggestif, en ce crépuscule d'une année, d'écouter à nouveau l'annonce joyeuse que l'Apôtre Paul adressait aux Chrétiens de Galatie : « Lorsque les temps furent accomplis, Dieu a envoyé son Fils ; il est né d'une femme, il a été sous la domination de la loi de Moïse pour racheter ceux qui étaient sous la domination de la Loi et pour faire de nous des fils » (Ga 4, 4-5). Ces paroles rejoignent le cœur de l'histoire de tous et l'illuminent, ou mieux la sauvent, car depuis le jour de la nativité du Seigneur la plénitude des temps est venue à nous. Donc il n'y a plus de place pour l'angoisse face au temps qui s'écoule et ne revient pas ; il y a maintenant la place pour une confiance illimitée en Dieu, dont nous savons être aimés, pour qui nous vivons et vers qui notre vie est orientée dans

l'attente de son retour définitif. Depuis que le Sauveur est descendu du ciel, l'homme n'est plus esclave d'un temps qui passe sans un pourquoi, ou qui est marqué par la difficulté, la tristesse, la souffrance. L'homme est fils d'un Dieu qui est entré dans le temps pour racheter le temps du non-sens ou de la négativité et qui a racheté l'humanité tout entière, lui donnant comme nouvelle perspective de vie l'amour qui est éternel. »

« La grande étoile, la véritable Super nova qui nous guide, c'est le Christ lui-même »

Homélie du 6 janvier, fête de l'Epiphanie

« Les Mages ont suivi l'étoile. À travers le langage de la création, ils ont trouvé le Dieu de l'histoire. Certes, le langage de la création à lui seul ne suffit pas. Seule la Parole de Dieu, que nous rencontrons dans la

Sainte Écriture, pouvait leur indiquer de façon définitive la route. Création et Écriture, raison et foi doivent coexister pour nous conduire au Dieu vivant. On a beaucoup discuté sur le genre d'étoile qu'était celle qui avait guidé les Mages. On pense à une conjonction de planètes, à une Super nova, c'est-à-dire à une de ces étoiles au départ très faible en qui une explosion interne libère pendant un certain temps une immense splendeur, à une comète, etc. Que les savants continuent de discuter !

La grande étoile, la véritable Super nova qui nous guide, c'est le Christ lui-même. Il est, pour ainsi dire, l'explosion de l'amour de Dieu, qui fait resplendir sur le monde le grand éclat de son cœur. Et nous pouvons ajouter : les Mages d'Orient, dont parle l'Évangile d'aujourd'hui, de même que les saints en général, sont devenus eux-mêmes petit à petit des constellations de Dieu, qui nous

indiquent la route. En toutes ces personnes, le contact avec la Parole de Dieu a, pour ainsi dire, provoqué une explosion de lumière, à travers laquelle la splendeur de Dieu illumine notre monde et nous indique la route. Les saints sont des étoiles de Dieu, par lesquelles nous nous laissons guider vers Celui auquel notre cœur aspire. »

Lire l'homélie du Pape pour l'Epiphanie.

Un message original du saint Père: “silence et parole”.

Le 24 janvier 2012, à l'occasion de la journée des communications sociales Benoit XVI a prononcé un message sur le thème Silence et Parole. Alors que viennent de s'achever les 16ème rencontres de la presse catholique à Annecy, le service de communication de l'Opus Dei vous propose ce résumé du message de Benoit XVI. Il nous concerne tous puisque nous vivons

dans un monde où le numérique a pris une grande place et que le Pape nous invite à apprendre à communiquer.

Le silence fait partie intégrante de la communication et sans lui aucune parole riche de sens ne peut exister. (...) L'homme contemporain est souvent bombardé de réponses à des questions qu'il ne s'est jamais posées et soumis à des besoins qu'il n'aurait pas ressentis. Le silence est précieux pour favoriser le nécessaire discernement parmi tant de sollicitations et tant de réponses que nous recevons, précisément pour reconnaître et focaliser les questions vraiment importantes. De toute façon, dans le monde complexe et varié de la communication, l'attention d'un grand nombre se concentre sur les questions ultimes de l'existence humaine : Qui suis-je ? Que puis-je savoir ? Que dois-je faire ? Que puis-je espérer ? Il est important d'accueillir les personnes

qui formulent ces interrogations, en ouvrant la possibilité d'un dialogue profond, fait de parole, de confrontation, mais également d'invitation à la réflexion et au silence. Parfois, celui-ci peut être bien plus éloquent qu'une réponse hâtive et permettre à qui s'interroge de descendre au plus profond de lui-même.

Ce flux incessant de questions manifeste, au fond, l'inquiétude de l'être humain toujours à la recherche de vérités, petites ou grandes, qui donnent un sens et une espérance à l'existence. L'homme ne peut se contenter d'un simple et tolérant échange d'opinions sceptiques et d'expériences de vie : tous, nous sommes des chercheurs de vérité et partageons ce profond désir. Il faut considérer avec intérêt les diverses formes de sites, d'applications et de réseaux sociaux qui peuvent aussi l'aider à trouver des espaces de

silence, des occasions de prière, de méditation ou de partage de la Parole de Dieu. Dans la substance de brefs messages, souvent pas plus longs qu'un verset biblique, on peut exprimer des pensées profondes **à condition que personne ne néglige le soin de cultiver sa propre intériorité**. Le Dieu de la révélation biblique parle également sans paroles : « Comme le montre la croix du Christ, Dieu parle aussi à travers son silence. Le silence de Dieu, l'expérience de l'éloignement du Tout-Puissant et du Père est une étape décisive du parcours terrestre du Fils de Dieu, Parole incarnée. » (Exhortation apostolique Verbum Domini, 2010). Dans le silence de la Croix, l'éloquence de l'amour de Dieu vécu jusqu'au don suprême, parle. Si Dieu parle à l'homme aussi dans le silence, de même l'homme découvre dans le silence la possibilité de parler avec Dieu et de Dieu. Pour parler de la grandeur de Dieu, notre langage se

révèle toujours inadéquat et ainsi s'ouvre l'espace de la contemplation silencieuse. De cette contemplation naît dans toute sa force intérieure l'urgence de la mission, la nécessité impérieuse « de communiquer ce que nous avons vu et entendu », pour que tous soient en communion avec Dieu (cf. 1 Jn 1,3).

S'éduquer à la communication veut dire apprendre à écouter, à contempler, bien plus qu'à parler, et ceci est particulièrement important pour les acteurs de l'évangélisation : silence et parole sont les deux éléments essentiels et parties intégrantes de l'action de communiquer de l'Église, pour un renouveau de l'annonce du Christ dans le monde contemporain.

Lire l'intégralité du message de Benoît XVI pour la prochaine **Journée des Communications Sociales.**

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ca/article/benoit-xvi-
dans-le-mois-janvier-2012/](https://opusdei.org/fr-ca/article/benoit-xvi-dans-le-mois-janvier-2012/) (04/02/2026)